

BOLETÍN

E L E C T R Ó N I C O



CONDUCTA VIAL
Quálitas
CERO ACCIDENTES

Año 5 No. 56 mayo 2020

Ajustes para la verificación en la megalópolis

Debido a la contingencia por la enfermedad COVID-19, y con la intención de proteger a la población reduciendo el contacto físico y la movilidad, las diversas entidades que conforman la megalópolis han modificado los calendarios para la verificación vehicular.

Cada entidad ha decidido ampliar los periodos correspondientes para llevar a cabo este trámite, pero no todas coinciden en fechas. Aquí puedes revisar los meses designados según el estado al que correspondan tus placas:

CDMX

Terminación de placas	Nuevo plazo
7y8	Mayo y junio
3y4	Mayo y junio
1y2	Mayo y junio
9y0	Mayo y junio

Edo. de México

Terminación de placas	Nuevo plazo
7y8	Junio y julio
3y4	Junio y julio
1y2	Junio y julio
9y0	Junio y julio

Hidalgo

(en proceso de valoración)

Terminación de placas	Nuevo plazo
7y8	Febrero, marzo y abril
3y4	Marzo, abril y mayo
1y2	Abril, mayo y junio
9y0	Mayo y Junio

Morelos

Terminación de placas	Nuevo plazo
5y6	Febrero, marzo y mayo
7y8	Febrero, marzo y mayo
3y4	Marzo, mayo y junio
1y2	Mayo, junio y julio
9y0	Mayo, junio y julio

Puebla

El estado anunció una suspensión definitiva de su programa actual. Las autoridades informaron que posteriormente se emitirá una convocatoria para un programa nuevo.

Es importante resaltar que, dependiendo del curso de la pandemia y de las recomendaciones de las autoridades de salud, estos periodos pueden sufrir cambios. **Por el momento, si piensas salir de casa para realizar la verificación de tu auto, mejor ahórrate el viaje** porque los Centros de Verificación Vehicular están cerrados.

Fuente: Gobierno de México.



Movilidad durante la pandemia

Reducir tus salidas de casa al mínimo es importante para evitar contagios, sobre todo ahora que hemos entrado en la fase 3 y los hospitales se encuentran en una situación difícil. Si bien hay estados cuyos habitantes han acatado las recomendaciones de las autoridades, otros siguen mostrando un alto porcentaje de movilidad.



Estados con una escasa disminución en su movilidad

Entre más movilidad, mayor es el riesgo de tener contagios. Los estados en los que la movilidad no ha sufrido muchos cambios son: Tabasco, Tlaxcala, Zacatecas e Hidalgo (entre el 16 y el 38%).



Estados que necesitan disminuir su movilidad

Otras entidades han acatado las disposiciones, pero se requiere un **esfuerzo adicional para mitigar la pandemia**. Éste es el caso de Baja California, Chihuahua, Morelos, San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz y Querétaro (con una disminución de movilidad cercana al 50%).

El resto de los estados de la República han disminuido hasta en un 50% la movilidad, y en algunos casos se ha llegado al 60%, como en Jalisco.

Recuerda, por la falta de tratamientos eficaces, la mejor forma de enfrentar esta enfermedad es reducir al mínimo las salidas de tu domicilio. Si por alguna razón debes hacerlo, **recuerda desinfectar todas las áreas de contacto con tu vehículo (manijas, palanca, volante, tablero, etcétera)**, usa cubrebocas y toma en cuenta todas las medidas de protección recomendadas por las autoridades.



Fuente: Secretaría de Salud, Gobierno de México.

¿Cómo protegerte si no puedes usar tu auto?

Si por alguna razón debes salir durante esta cuarentena y no puedes usar tu vehículo, toma en cuenta la distancia necesaria que debemos guardar entre las personas, tanto en la calle como dentro del transporte público. Aquí te damos algunas recomendaciones complementarias:

Define tus necesidades. Determina qué salidas son indispensables y qué medio de transporte te ofrece más protección.



Usa tu bicicleta. Si el trayecto que debes recorrer es corto, una bicicleta puede ser ideal. Ya sea que uses la tuya o la de algún sistema de bicicletas públicas, es importante que **desinfectes las zonas de mayor contacto, como el asiento y el manubrio.**



Evita las horas pico. Entre menos gente, más protección. Por eso, trata de no salir a las horas en que el transporte público tiene mayor demanda.



Protégete. Si vas a salir, además de guardar la sana distancia, **usa cubrebocas, lleva contigo gel antibacterial** y sigue todas las recomendaciones de nuestras autoridades sanitarias.



Organización Mundial de Salud (OMS) / Secretaría de Salud del Gobierno de México.